



25. Kinder- und Jugend-Kultur-Preis Sachsen-Anhalt verliehen

Magdeburg. Am 6. Juli 2022 verlieh Kulturstatssekretär Dr. Sebastian Putz, den diesjährigen Kinder- und Jugend-Kultur-Preis des Landes Sachsen-Anhalt. Die Veranstaltung fand im Moritzhof in Magdeburg statt.

Kinder und Jugendliche bis 21 Jahren wurden mit Preisen im Gesamtwert von 6.500 Euro ausgezeichnet. Insgesamt wurden **68 Beiträge von rund 550 Teilnehmenden** aus ganz Sachsen-Anhalt eingereicht. Die Projekte zum diesjährigen Motto **„frei sein“** wurden in den unterschiedlichsten Sparten verwirklicht, von Theater, Tanz, Musik, Literatur bis zum Film.

Den ersten Preis gewann Gerdis Herzog mit ihrem Kunstprojekt „Der Karton“. Bei dieser Arbeit wurde ein Pizzakarton mit Acrylfarben malerisch gestaltet. Beim Öffnen des Kartons erscheint eine Pizza. Doch hier gilt es genauer hinzuschauen, denn die Darstellung wurde in der Manier des Trompe-l'œil, eines illusionistischen, Dreidimensionalität vortäuschenden Malstils, umgesetzt. „Der Karton“ ermutigt die Betrachterinnen und Betrachter dem ersten Eindruck nicht ungeprüft zu trauen und die eigene Perspektive zu hinterfragen. Dafür gab es den ersten Preis, der mit 2.000 Euro dotiert ist.

Den zweiten Preis erhielt die Theatergruppe „RahmenLos“ des Hegel Gymnasiums Magdeburg mit ihrem Stück „Der Drache – eine Märchenkomödie“. Die Aufführung überzeugte durch große Präzision, eine hervorragende Ensembleleistung und fantasievolles Maskenspiel. Die Theatergruppe erhielt für den zweiten Platz ein Preisgeld von 1.500 Euro.

Der dritte Platz wurde überreicht an Cora Paff und Aisha Riedel für ihr Radio-Feuilleton mit dem Titel „Freiheit“. Dieses ist in Zusammenarbeit mit der Halleschen Jugendwerkstatt gGmbH, Bereich Familienhilfe LABYRINTH und in Kooperation mit dem Jugendradio Corax entstanden. Bemerkenswert ist die Reflektiertheit der 12- und 14-jährigen und die professionelle künstlerische Umsetzung ihres Medienprojekts. Sie erreichten den dritten Platz, der mit 1.000 Euro belohnt wurde.

Den ersten von zwei **Förderpreisen**, im Wert von jeweils 500 Euro, erhielt die Villa Wertvoll mit ihrem Projekt **„Erste Schritte“**. Der eingereichte Film überzeugte durch seine ideenreiche Story, die sich sowohl im szenischen Spiel der Darstellenden als auch in der professionellen filmischen Umsetzung zeigt.

Den zweiten Förderpreis erhielt das Projekt des Geschwister-Scholl-Gymnasiums Magdeburg, das den Namen **„Jüdisches Leben: Vergangenheit – Gegenwart – Zukunft“** trägt. Hierbei setzten sich die Schülerinnen und Schüler der Klassenstufe 12 während ihrer Exkursionen zu den Synagogen in Halle und Halberstadt mit den Einflüssen jüdischen Lebens in Deutschland auseinander.

Pressemitteilung



Den **Sonderpreis** der Kinder- und Jugendjury, dotiert mit 500 Euro, nahmen dieses Jahr Ann-Marie Schwanke und Jorinde Fritsch mit ihrem **Kurzfilm „Schuld“** in Empfang. Gleichzeitig erhielten sie von der Fachjury noch eine Anerkennung für ihr Werk.

Darüber hinaus wurden folgende Teilnehmer*innen mit **Anerkennungspreisen** ausgezeichnet, die jeweils ein Preisgeld in Höhe von 100 Euro erhielten: Mathilda Haak „Freiheit für Insekten“; Clara Charlotte Reineke „Drachenfels – Bewahre das Geheimnis“; Noah- Benedikt Hahn „Never Forget“ und „Das bunte Bushäuschen oder die Freiheit, sein Dorf, sein Leben selbst zu gestalten“, das Fabricio Vinzenz, Nico Filari, Sarah Heer, Lisa Reimann aus der Gemeinde Kleinleinungen auf die Beine gestellt haben.

Der Kinder- und Jugend-Kultur-Preis Sachsen-Anhalt ist mit insgesamt 6.500 Euro dotiert. Seit 1997 wird der Kinder- und Jugend-Kultur-Preis des Landes Sachsen-Anhalt jährlich durchgeführt. Koordiniert wird der Wettbewerb durch die Landesvereinigung kulturelle Kinder- und Jugendbildung Sachsen-Anhalt e. V.

Weitere Informationen zu den Preisträgerinnen und Preisträgern und den prämierten Projekten finden Sie im Anschluss (voraussichtlich 16:00 Uhr) an die Veranstaltung unter: www.kjkb.lkj-lsa.de

Fotos werden im Anschluss hier hochgeladen:

<https://www.flickr.com/photos/182040372@N07/sets/72177720299988406/>

Pressekontakt:

Perry Lukaszczyk

perry.lukaszczyk@lkj-lsa.de

0391/ 2 44 51 72

Nathalie Pruß

nathalie.pruss@lkj-lsa.de

.lkj) – Landesvereinigung kulturelle Kinder- und Jugendbildung Sachsen-Anhalt e. V.
Brandenburger Str. 9
39104 Magdeburg

Die .lkj) Sachsen-Anhalt ist ein landesweit anerkannter Träger der Jugendhilfe in Sachsen-Anhalt und Dachverband für Vereine und Verbände der Kinder- und Jugendkulturarbeit in Sachsen-Anhalt. Der Verein ist dem Dachverband der BKJ – Bundesvereinigung kulturelle Kinder- und Jugendbildung e.V. angeschlossen. Projekte, wie der Kinder- und Jugend-Kultur-Preis Sachsen-Anhalt, Freiwilligendienste (FSJ Kultur/FSJ Ganztagschule/weltwärts-Freiwilligendienst/BFD Kultur und Bildung), Resonanzboden und JugendInfoService Sachsen-Anhalt sind langjährige Konzepte der .lkj) Sachsen-Anhalt.